

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 85 (1988)
Heft: 6

Nachruf: Nécrologie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NÉCROLOGIE



† M. Henri
MACHEREL

L'église de Marly était bien trop petite pour accueillir la foule qui est venue rendre un dernier hommage à M. Henri Macherel. Avec lui c'est une figure qui a marqué la vie du milieu apicole de notre canton et de toute la Suisse romande qui s'en va.

Né à Posieux en 1910, ce n'est que vers les années 1945 qu'il prend goût à l'apiculture. Doté d'un esprit curieux, il avait trouvé le hobby qui allait le passionner pour le reste de ses jours. Jeune loup, il dérangeait quelque peu les pontifs de l'apiculture, jugés sur leur immobilisme, leur lourdeur, leur manque d'intérêt pour le développement de cette branche proche de l'agriculture. La littérature allait être un précieux appui et c'est en autodidacte qu'Henri est passé maître en la matière. Son activité professionnelle, il l'a exercée comme concierge dans les écoles de Fribourg où toute sa vie durant il a eu l'occasion de côtoyer les jeunes, desquels il a gardé l'esprit. Son travail, il l'a accompli avec sérieux et compétence et sa polyvalence faisait de lui un homme respecté et apprécié.

Fondateur et président de la Société d'apiculture de Marly et environs pendant 31 ans, il en a fait un fleuron dont il était fier. Il excellait aussi dans la pratique de l'élevage des reines. Il en connaissait tous les rouages et il l'appliquait avec un art

certain. Il a été président des moniteurs-éleveurs du canton de Fribourg et on lui doit l'introduction de la race carniolienne qui, à ce jour, est largement répandue sur notre territoire.

Atteint dans sa santé depuis un peu plus d'un an, Henri nous a quittés trop tôt. Cependant, chacun d'entre nous a pu bénéficier de ses connaissances et en gardera un souvenir durable.

A sa famille et à ses proches, la Société d'apiculture de Marly présente toute sa sympathie.

G. Horner

Hommage à feu M. Auguste MERMINOD

C'était le signe qu'une nouvelle belle saison s'approchait.

Ainsi, nous autres apiculteurs du côté de la Broye, avions l'habitude de nous réunir à Payerne ou alentour, pour reparler d'abeilles, écouter une conférence, en apprendre. En quelques mots nous nous retrouvions beaucoup à fin février, début mars, avec grande joie devant de nouveaux espoirs.

Tel est le souvenir gardé d'assemblées dites d'inter-sections, menées jusqu'à la dernière, de main de maître; simple marque de reconnaissance à l'ancien membre du comité de la SAR et au membre d'honneur de la FVA, de toutes les satisfactions et de l'énergie qu'il a su nous apporter, année après année.

Or donc, sans relater ses nombreux travaux, les difficultés que comme tout un chacun il a rencontrées, ses souhaits et joies, nous garderons la mémoire d'un apiculteur, d'un chaleureux collègue et ami disparu.

A sa famille et ses proches, nous réitérons toute notre sympathie émue.

Pour le comité FVA